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本日欠席者

出 席 報 告

第 2274 回例会　　2024 年 2 月19日（月）　くもり一時雨

吉田会員、茂内会員、秋本会員、石井会員、椎野会員、二見会員、若菜会員

司　会　　中野副幹事

斉　唱　　国歌｢君が代｣、寒川ロータリークラブ讃歌｢陽光と夢を｣

ソングリーダー　　吉田クラブ管理運営委員

ゲスト　　米山奨学生 張 付新君

メークアップ　【本日分】　藤会員（北京 RC）

　　　　　　　【前回分】　高波会員（アーカス湘南 RC）

前回2月5日の例会は大雪のため急きょキャンセルさせ
ていただきました。本日その代わりということで開催を
させていただいております。皆様、お忙しい中、また予
定をしていなかった方もおられるかもしれませんが、例
会にご出席いただきましてありがとうございます。その
5日ですが、寒河江RCから次年度会長の誉田さん、次年
度幹事の阿部さん、21-22年度会長の沖津さんの3名の
方がいらっしゃいました。元々 5日の例会にメークに来
られる予定でしたが、雪が降る前にこちらに着いていた
ということで、有志の方数名で平塚でお食事をしました
。あんな状況でしたがおもてなしをさせていただいたこ
とをご報告いたします。そして、昨日終了式を終えられ
た張君、ようこそ。いつもありがとう。3月までの例会も
ぜひ参加できるところはまた来ていただければと思い
ます。さて、今日の例会は｢次年度地区補助金事業につ
いて｣です。次年度の地区補助金申請は3月15日までと
なっており、本日の例会でこの話をさせていただいて皆
さんにもよく理解していただかないと申請に間に合わな
いということで、本来休会であった本日、例会開催とい
たしました。後ほど小澤エレクトより説明があると思い
ますが、次年度地区補助金を申請し事業を行っていき
たいと思っておりますので、ご了承いただきますようお
願いいたします。 続いて本題に入ります。まずは12月の
例会にてご指摘がありました点について訂正とお詫び

を申し上げます。佐藤PGがおいでになった例会の会
長の時間で、｢寒川RCの長期ビジョンは『子どもたちと
寒川の未来をつなごう ～さらに先の50年へ～』と申し
上げましたが、これは50周年のテーマで長期ビジョン
ではないとの指摘がございました。謹んでお詫び申し
上げます。また長期ビジョンに関しては長期ビジョン
検討委員会と小澤エレクトが相当な準備をしていただ
いているかと思いますので、そちらに関しては年初私が
所信にあげた通りクラブ全体でフォーラムを開き全会
員納得の上で制定をし、実行していくこととなりますの
で何卒ご了承いただきたく存じます。さてさて、その佐
藤PGからの情報によれば、RI自体のテーマが今後なく
なるとのことでした。私自身は大変残念に思えて仕方
ありません。組織にとって明確な目標がうかがい知れ
るのがテーマでありそのテーマに沿って全体が行動し
ていくことはとても良いことだと思うからです。企業に
も様々な目標があります。経営理念や企業のスローガ
ン、キャッチコピーなどでその企業の目的などを表すこ
ともできます。私の会社でも経営理念を各部署に提示
し、我々の会社の目的はこうだと社員の皆様に素早く
理解してもらえるような施策をしております。ちなみに
私の会社の経営理念は｢生きがいと夢のある職場を創
造し地域･社会に貢献する｣です。働きやすい環境づく
りをし、夢を持って仕事に励んでいただきたい。そして
利益が出たならしっかりと寄付や納税をし、地域や社

会長の時間 村松会長

第2272回　63.89％
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子どもたちと寒川の未来をつなごう　～さらに先の５０年へ～



会に貢献ができる会社を目指していきましょうという
意図があります。経営理念ではないですが、例えばトヨ
タのキャッチコピーは｢Drive Your Dream｣。ライオン
は｢今日を愛するライオン｣です。何をしている、売って
いる会社かすぐにわかりますよね。何を最終的に言い
たいかといいますと、寒川RCの長期ビジョンには目的
がすぐわかるような｢テーマ｣が必要だと私は考えます。
わかりやすい長期ビジョンのテーマを用いることによ
って、行動する我々寒川RCのメンバーがそれに向かっ
て行動することに意味があると思いますし、一言で言
い表すことによってより簡潔で分かりやすいものにな
るからです。もしかしたらRIの方針は各々のクラブが
テーマを決めてくださいというメッセージなのかもしれ
ないと最近では思っております。私個人的には｢子ども
たちと寒川の未来をつなごう ～さらに先の50年へ～｣
はとても良い長期ビジョンなのではないかと思ってお
ります。50年は長期ビジョンとしては長すぎますが。今
後、寒川RCとしての長期ビジョンを皆で協力して作り
上げていきたいと思っておりますので、何卒ご協力の
ほどよろしくお願いいたします。

幹事報告 山本幹事

誕生祝 2月生まれ

青木会員、石腰会員、加藤会員、椎谷会員、高波会員

理事会報告

米山奨学生　張 付新君に2月分奨学金支給

寒河江RC

綾瀬、茅ヶ崎、茅ヶ崎中央、綾瀬春日、茅ヶ崎湘南、大和
田園、各RC

審議事項
1）2/18米山奨学金終了生終了式･歓送会会費8,000円
　米山会計より拠出の件･･･承認。
2）寒川町観光協会次期役員候補者推薦依頼の件･･･村
　松会長を推薦、承認
3）1/29｢新会員歓迎会｣決算書の件･･･承認。追加で個
　人的に注文した場合はその場で現金払いとしてもら
　うよう会員に周知徹底するとともに会場側にも依頼
　する
4）3/2｢IM｣登録料304,000円 (全員登録 :8,000円×38
　名分)一般会計･予備費より拠出の件･･･承認
5）4/15｢台北士林RC創立記念パーティ出席報告｣例会
　内容変更の件･･･新会員スピーチ(加藤会員･吉田会
　員)とする

週報受理

例会変更

●ガバナー事務所
～ RYLA(青少年指導者育成養成プログラム)セミナー
　開催案内｛3/23(土 )･24(日)　於 :厚木市七沢自然ふ
　れあいセンター　対象者:米山奨学生･米山学友･イン
　ターアクター･ローターアクター･ロータリーテックス･
　ライラリアン　参加費:無料｝
～ 2月のロータリーレート｛1ドル＝147円｝（1月:141円）
～ MYロータリー登録率UPキャンペーン実施案内｛期
　間:3月～ 5/19　内容:グループ対抗、各グループ合計
　の登録率で順位決定、クラブの伸び率上位も表彰｝
～第57回神奈川県ロータリアン親睦テニス会(上野杯)
　開催案内｛4/21(日)13:00 ～　於:湘南ローンテニスク
　ラブ　参加料:7,000円｝
～会長エレクト研修セミナー (PETS)開催案内｛3/9(土
　)10:00 ～ 19:00　於:藤沢商工会館ミナパーク　登録
　料:10,000円｝（小澤会長エレクト出席予定）
～ ROTARYフェス2024開催案内と出演バンド募集の
　お知らせ｛6/29(土 )14:00開場　於:横須賀ヤンガー
　ザンイエスタデイ(ライブハウス)　チケット:3,000円
　/枚(1ドリンク付)｝
●寒川町観光協会
～次期役員候補者推薦依頼｛任期:2024.6月～ 2026.5
　月　推薦締切:4/5｝（村松会長を推薦）
●(株)クマヒラ
～冊子｢抜粋のつづり その83｣ 25冊 
●寒川青年会議所
～新年賀詞交歓会出席に対する礼状

その他受理
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回 覧

次年度地区補助金事業について

主旨概要　小澤会長エレクト

親睦活動委員会　下里委員長
3/25(月)｢花見家族移動例会｣について。16時に町民セ
ンター横からバスが出発します。お間違えの無いようご
注意ください。現在29名の参加者のうち奥様の参加が
1名となっております。是非今一度奥様をお誘いくださ
い。楽しい花見家族移動例会にしたいと思います。もう
一つ5/26(日)-27(月)｢創立家族移動例会:伊勢神宮｣に
ついて。本日理事会で宿泊はビジネスホテル、夕食は別
の場所で宴会と決定しました。まだ時間がありますので
、ひとりでも多くの方にご参加いただけますよう、さらに
ご検討をよろしくお願いいたします。

本題に入る前に、先日中野次年度幹事と下里地区RA委
員と共に出席してきました危機管理セミナーについて
ご報告いたします。大変勉強になりました。というのも
最近はハラスメントのハードルがだいぶ下がってきてお
り、簡単にハラスメントに該当する事案になってしまう
ということでした。実際にあった様々な事例をもとにテ
ーブルディスカッションをしましたが、人それぞれ受け止
め方が大きく違っていることにも驚かされました。寒川
RCでも定期的に危機管理について学ぶ機会を設けな
ければならないのかもしれません。さて、本題に入りま
す。次年度地区補助金申請の締め切りが3/15となって
おり、急遽、次年度補助金事業に関するフォーラムとさ
せていただきました。先ほど会長からテーマについての
お話がありましたが、昨年の創立50周年に際し決めた
テーマ｢子どもたちと寒川の未来をつなごう ～さらに
先の50年へ～｣を次年度から始まる長期ビジョンのテ
ーマとすることを、先日の次年度理事会で承認させてい
ただきました。さらに、このテーマをより明確化するた
めに｢応援しよう　寒川の子どもたち｣を副題として掲
げることにしました。そして、今までの長期ビジョン検
討委員会は長期ビジョン実行委員会へと移行され、地
区補助金事業に限らず今後の長期ビジョンを推進する
委員会となります。そこで、次年度、ぜひ地区補助金を
使って実施したい事業構想について説明します。今、世
の中は共生社会 (：性別、年齢や障がいなど、人それぞれ
の違いを自然に受け入れ、支えあい、互いに認めあう社
会)に向かって進み始めています。その共生社会を実現
する手段の一つとして、いろいろなスポーツを体験する
ことで自分自身の可能性を見出し、同時に自分とは違う
人たちと自然に交流できるようなインクルーシブ教育 (
：障がい者を差別しないことや、ともに生きていくこと
を教えるために大切な教育)を実践するお手伝いを我
々寒川RCがしたい、次年度はここに重点を置いてみた
いと考えております。さてその事業ですが、実施日は11
月30日(土)、総合体育館のメインアリーナを予定してい
ます。そこで子どもたちにいろいろなスポーツを体験し
てもらいます。その中にはパラスポーツも含まれていま
す。パラスポーツはパラリンピックなどで皆さんもご存
じの｢ブラインドサッカー｣｢ボッチャ｣｢車いすバスケット｣
｢車いすフェンシング｣｢車いす卓球｣といろいろあります

先日の理事会で、「地区からの協力依頼分一人1,000円
をクラブより送金するとともに、お気持ちのある方は個
別に事務局にて受け付ける」ことが承認されました。送
金締切は2/29ですので2/26の例会まで受付けます。
その後、クラブからの義援金と共に地区に送金する予
定です。ご協力をよろしくお願いいたします。

なし

◎沖津 博様(寒河江RC)
2/5の例会が雪のため中止となり、とても残念です。ま
たの機会を楽しみにしています！(メークアップ予定で
した)
◎村松会長･山本幹事
本日の次年度事業に向けた例会、小澤エレクトよろしく
お願いいたします。
◎青木会員
明日20日で古希を迎えます。お祝いをいただきありが
とうございます。これからもよろしくお願いします。
◎石腰会員
誕生祝をいただきありがとうございます。2月3日で69
歳となりました。
◎加藤会員
22日に誕生日を迎え43歳となります。お祝をいただき
ありがとうございます。
◎高波会員
本日は誕生日を祝っていただきありがとうございます。
今月23日で55歳になります。先輩方を見習ってゴルフ
が上達できるよう精進します。

◎椎谷会員
1.張様、卒業おめでとうございます。
2.74回目の誕生日を迎えることができました。今後とも
よろしくお願いします。
◎島村会員
張くん、米山終了式、おめでとう！！　3月まで楽しんで
ください。
◎石塚、石丸、磯川、井上(晋)、井上(稔)、内野、小澤、金
子、菊地、清水、下里、鈴木(郁)、中野、中村(光)、中村(
靖)、眞原、三澤、三留、森嶋、山本(哲)、各会員

委員会報告･地区および地域出向者報告

クラブフォーラム

能登半島地震義援金について

合計37,000円

同好会報告



次年度地区補助金申請のしくみ

地区補助金管理委員会　山本委員

23年11月実施｢天才万博｣報告

井上晋一長期ビジョン検討委員長

小澤会長エレクト

が、現在、町のスポーツ課などとも協議をしている最中
で、今後各種目の団体とも話し合いを持つ予定です。障
害のある子も健常児もみんながいろいろなスポーツを
体験できるようにしたいと考えています。昨年、井上晋
一委員長が実行委員長を務めた川とのふれあい公園で
実施し大成功を収めた｢天才万博｣というお祭りを参考
に、この日を子どもたちの一大イベントとして考え中央
公園を使ってさらに大きなイベントができないかと検討
もしています。外の公園が使えればスポーツの種目もも
っと広げられるし、子どもたちももっと楽しむ選択肢が
増えると思います。この中央公園でのお祭については
今週水曜日に町長･副町長と協議することになっていま
す。そこで、地区補助金をいただくということですが、先
日、井上委員長と出席した地区補助金説明会にはコロ
ナが5類になったこともあり部屋に入りきれないほどの
クラブ担当者が出席していました。我々が地区補助金を
使って行いたいのは例えばブラインドサッカーのボール
やそのほかの用具、子どもたちを組み分けするためのビ
ブス(簡易ベスト)、それぞれの種目をコーチしてもらう
方々の人件費など多岐にわたっており、現在一つ一つ精
査しているところです。3/15必着で申請書を提出するた
めに山本和好地区補助金管理委員の力もお借りして頑
張りたいと思います。補助金事業というと｢能登半島地
震被災地への支援はいいのか｣という声があるのも事
実ですが、こちらの方は地区から要請等があり次第、動
きたいと思っております。

私は今、地区の補助金管理委員会に所属しており、補助
金支給が決定したクラブのお手伝いを行っています。補
助金申請書が提出されると補助金配分VTT委員会がメ
インで審査を行います。補助金説明会は年に2回行わ
れており申請するクラブは必ず1回は出席しなければな
りません。今年度はコロナ禍明けということもあってか
50クラブほどが説明会に出席していました。地区補助
金をもらうためには2つの必須条件があり｢ロータリー
財団の使命に関連したプロジェクト｣であることと｢ロー
タリアンが積極的に参加するプロジェクト｣でなければ
なりません。補助金の対象となる活動として特に｢植樹
や環境保全、環境美化活動、公園の遊具やベンチ、これ
らの維持管理道具類の寄贈は、地域社 会全般に役立
つものであれば適格です。ただし、設置作業や準備へ
のロータリアン参加は必須です｣や｢青少年を対象とし
た研究・学習・放課後のプログラム支援費用｣がありま
す。また、補助金の対象とならない活動としては｢特定の
人に贈る場合は不適格です。 但し、物品を贈呈する活動
でも単に贈呈ではなくロータリアン が直接参加するよ
うな活動であり、不特定多数の人々のために利用される
ものは適格です｣があり、自クラブの宣伝や単なる物品
寄贈はほぼ審査で落とされます。ですから、今回の｢子
どもたちに対するスポーツ体験イベント｣についても、会
員が準備段階から参加し、実施日当日も会員と子どもた
ちが一緒になって活動すること、会場設営･片付けなど
にも会員が積極的に参加することが大切です。VTT委

員会ではクラブに担当者が付き申請書の問題点などを
指導してくれますので、そこで修正し再申請することが
できます。ちなみに私が今年度担当した補助金申請ク
ラブは厚木県央RCと大和RCで、障がい者に関する事
業と子どもたちに関する事業でした。

寒川ロータリークラブが50周年を迎え、次の50年に向
け｢子どもたちと寒川の未来をつなごう ～さらに先の
50年へ～｣をテーマとを決め、地域に根差した奉仕活動
に取り組む事としました。まずは寒川町の状況はどうな
のだろうと調べてみると、2015年4月の人口から2020
年4月には1.4%増となっていて、年少(0歳～ 14歳)人
口も寒川町が決めた目標人口を上回って推移していま
す。また、生産年齢(15歳～ 64歳)人口も目標人口の
0.9%を上回っていて、他の自治体に比べて増えていま
す。と言う事は、寒川町は私にはわからない魅力やポテ
ンシャル:潜在能力があるのではないかと思っていたと
ころ、寒川町、そして子どもたちと子育て世代、スポーツ
を盛り上げよう頑張っている4人と出会いました。それ
が、当クラブの卓話にもきてもらったMamana House
の菊地愛美さん、湘南スナッグゴルフ協会 会長石塚か
れんさん、それに、一般社団法人フットワーク寒川 専務
理事 大森竜郎さん、私の大学時代の後輩 時崎正浩さ
ん達です。この頑張っている4人が力を合わせて子ども
たちと子育て世代の応援、そして寒川町は楽しい街なん
だ！と思ってもらえるイベントを企画し、開催したのが｢
第一回天才万博｣です。後に寒川ロータリークラブでの
開催も視野に入れ、小澤次年度会長、中野次年度幹事
には実行委員会に携わって貰いました。また、村松会長
、島村会員、茂内会員と奥様、茅ヶ崎湘南RC伊沢AG、
蜷川会員に協賛･協力を頂きました。ありがとうござい
ました。このイベントの目的は｢コロナ禍の3年で失った
モノを取り戻す｣｢地域の力を集結し、子どもも大人も体
験を通して自分の可能性を知る｣｢寒川が好き！寒川が
楽しい！という思いを持って、寒川を中心とする個人･企
業様の協力により地域一丸となって子どもたちを応援
します！｣です。

このようなお祭りを中央公園と体育館を使って実施し
ようと考えています。地区補助金を50万円いただける
としたら、クラブからは事業全体経費の20％を拠出し
なければならないことになっています。
〇｢天才万博｣、いいことをやっていると思いました。以
前、学童の運動会を地区補助金事業で行ったが、あれ
がとてもよかった。
●学童の運動会をイメージしていただけると今回の事
業も少しわかりやすくなると思います。びっちょり祭り
がなくなってしまったので町を盛り上げるイベントをや
りたい。JCからもぜひ一緒にやりたいとのお話を伺っ
ています。
〇初年度は補助金がもらえるとして、同じ事業内容で
は続けて補助金申請をすることができないと聞いてい



ます。今後5年間の長期ビジョンを実行するために初年
度にある程度先を見越して予算を建てないといけない
〇この事業を継続するためには、寒川RCが主管となり
他の色々な組織･団体を巻き込んでいく必要がある
〇学童の運動会の時のロータリアンの関わり方が非常
に良かったので、今回もメンバーが一緒になってイベン
トに関わればロータリーのPRにもなる
〇｢天才万博｣はどのくらいかかりましたか
●ざっと50万円くらいです
〇担当する委員会はどこになりますか
●現在の長期ビジョン検討委員会を次年度は長期ビジ
ョン実行委員会に移行し、主に活動します
〇寒川町では子供会が皆解散してしまい、サッカーと
か野球とか一つのスポーツ団体が個別に行うイベント
しかなくなってしまった。保護者同士のつながりも薄れ
てきている。それらをどうやってまとめるか、窓口が課
題。どのように町民に周知するのか

これからも皆さんの忌憚のないご意見をいただきなが
ら進めてまいります。皆さんの協力なくしてはできない
事業ですので、どうぞよろしくお願いいたします。


